## A La Rencontre Du Maître

## Une note adressée aux prédicateurs et enseignants

Dans le présent et le prochain numéro de VPA, nous offrons des suggestions pour un programme d'étude de la vie du Christ qu'on peut faire en une année. "A la rencontre du Maître" est conçu pour être utilisé dans les classes bibliques du dimanche matin et concerne les adolescents et les adultes. Les classes peuvent être coordonnées avec les sermons présentés dans le culte.

Ce programme fut mis en œuvre à l'Eglise du Christ qui se réunit à Cleburne au Texas. Nos classes d'adolescents et d'adultes avaient consacré une année à l'étude de toute la Bible et l'année suivante fut consacrée à étudier la vie du Christ. Après avoir pris connaissance de plusieurs approches, nous avons décidé une approche chronologique et notre étude sur la vie de Jésus débute avec sa préexistence et se poursuit jusqu'à l'ascension. Notre étude a pour point de départ l'ouvrage de J.W. McGarvey, THE FOURFOLD GOSPEL¹. Cet ouvrage regroupe une harmonie des quatre Evangiles ainsi que des commentaires du texte.

Le but d'une harmonie des Evangiles consiste à placer ensemble le récit des Evangiles selon Matthieu, Marc, Luc, et Jean dans un ordre chronologique. D'une certaine manière c'est là une tâche impossible puisque le but de chaque évangéliste n'était pas d'offrir une biographie complète et chronologique de la vie de Jésus mais de faire état des éléments de cette vie qui attestent qu'il était le Fils de Dieu et le seul espoir de salut. Aucune harmonie des Evangiles ne peut donc être complète à 100%. L'ouvrage THE FOURFOLD GOSPEL fournit toutefois un bon point de départ pour harmoniser les différents récits des Evangiles et contient d'excellents commentaires. Nous avons donné une copie de l'ouvrage à chaque enseignant et avons encouragé les participants à l'étude à se procurer eux-mêmes cet ouvrage.

Un tel programme a aussi pour but d'encourager la lecture et l'étude personnelles de la Bible. A l'aide du livre THE FOURFOLD GOS-PEL, j'ai constitué un programme de lectures bibliques régulières et un résumé de la vie du Christ en apportant quelques modifications ici et là. J'ai partagé le texte de manière à avoir à peu près le même nombre de versets à étudier chaque semaine. A la page 43 vous trouverez ce programme d'étude.

Prenez quelques minutes pour d'abord consulter ce programme. Il peut être complété en quarante-huit semaines. Quatre semaines sont laissées libres pour d'autres activités ou d'autres approches. A plusieurs reprises au cours de l'année il y a un sujet spécial mais aucune lecture particulière. Les anciens de l'Eglise demandèrent

cela afin de laisser du temps au cours de l'année pour aborder d'autres sujets sans pour autant interrompre l'étude de la vie du Christ. Les sujets mentionnés correspondent aux textes à lire une ou deux semaines avant ou après l'étude. Ils traitent du thème général de l'attitude responsable dans la "gestion" de nos vies. Parfois nos anciens ont préféré aborder d'autres sujets que ceux qui avaient été choisis. Pendant ces semaines, les membres de l'Eglise furent encouragés à lire toutefois les textes afin de ne pas les omettre dans le programme d'étude. Vous pouvez développer votre propre approche et même ne pas tenir compte de ces semaines spéciales pour ne couvrir que les quarante-huit semaines prévues.

Une autre remarque sur ce résumé de l'étude : les lectures recommandées pour les semaines 38 et 39 sont réunies. Je n'ai pas trouvé de bon endroit pour diviser le texte au cours de ces lectures. Ceux qui enseignaient ont donc abordé la moitié du texte la première semaine, puis le reste la semaine suivante.

Pour encourager l'effort personnel, j'ai préparé des feuilles de travail destinées aux différents textes à lire. Ces feuilles portaient les titres suivants : 1) "Le TEXTE : les passages lus cette semaine"; 2) "LES QUESTIONS: qu'est-ce que je n'ai pas compris dans ces textes"; 3) COMMENT CES LECTURES M'ONT AIDE A RENCONTRER LE MAITRE : Qu'est-ce que j'ai appris sur le Maître ?"; 4) "L'APPLICATION: ce que je dois faire à présent (en fonction de ce que j'ai appris dans les textes) afin de ressembler davantage au Maître". A la suite de chaque titre il y avait un espace libre où chacun pouvait écrire quelque chose. Les membres étaient encouragés à lire les textes, à réfléchir sur ces textes, à remplir leurs feuilles et à rapporter leurs feuilles lors des études. (Nous avons encouragé les familles à faire ce travail ensemble.)

Le contenu de chaque étude était tel que les enseignants ne purent couvrir l'ensemble des textes verset par verset. J'ai proposé tout d'abord une approche globale du texte puis de passer plus de temps sur certains versets sélectionnés dans la lecture. Ma classe était composée de jeunes couples et je leur donnai l'occasion de partager avec les autres ce qu'ils avaient écrit sur leurs feuilles, y compris des questions éventuelles. Cela produisit souvent de bonnes discussions qui prirent presque la totalité du temps de

la classe.

Mes sermons du dimanche matin étaient reliés aux lectures demandées chaque semaine. Bien souvent les prédications du dimanche soir étaient aussi liées à ces textes à lire. Les classes en semaine étaient de même souvent liées à ces textes. Par exemple, un mercredi soir nous avons étudié le Sermon sur la montagne. Au cours d'une autre étude de semaine, nous avons eu des intervenants différents pour parler des paraboles.

L'une des grandes priorités dans l'Eglise est que nous devenions davantage comme Jésus. Une étude sur sa vie sur toute une année peut être à cet égard un bon point de départ.

Que vous utilisiez ou non cette approche pour l'enseignement, nous espérons que ce numéro ainsi que le prochain vous aideront à "rencontrer le Maître" et vous encourageront à aider ceux qui vous entourent à faire de même à travers la Bible. Si ces réflexions vous ont été utiles, dites-le moi.

David Roper, éditeur associé VPA

## La vie avec le Maître

"Lorsque j'ai connu le Christ je me suis plongé dans la lumière d'un soleil."

E. Stanley Jones

"Jésus a la spécialité de faire de ceux qui ne sont rien des personnes importantes."

Henrietta Mears

"On demandait à un enfant de la campagne pourquoi Jésus était important dans sa vie. Il répondit : A présent, quand je ne me sens pas bien, je me sens mieux que lorsque je me sentais bien avant de connaître Jésus."

J.K. Gressett

"La joie n'est pas l'absence de problèmes, c'est la présence du Christ."

William Vander Hoven

"La présence du Christ offre une vision différente des souffrances."

David L. Thompson